

Les premiers Gérontrophées de la Fnaqpa récompensent le bien vivre à tout âge

La Fnaqpa a remis ce 13 juin à Strasbourg ses premiers Gérontrophées. Tous les prix octroyés récompensent des initiatives d'amélioration de la qualité de vie des personnes âgées en établissement ou à domicile.

Cinq ans après avoir été récompensé par la Fnadepa d'un prix Millésim'âge, pour sa serre connectée, l'Ehpad des Missions africaines de Saint-Pierre (Collectivité européenne d'Alsace), dirigé par Rebel Abi-Kanaan, a reçu le 13 juin le premier prix de Gérontrophées de la Fnaqpa. Son projet Tout seul on va plus vite, ensemble on va plus loin, mettant notamment en valeur la dynamique tiers-lieu développée dans l'établissement, a été retenu parmi seize autres dossiers.

Ont aussi été primés :

- **la maison d'accueil Les Caselles** à Bozouls (Aveyron). Elle remporte le deuxième prix pour son initiative de théâtre intergénérationnel réunissant des résidents, des seniors et des élèves de CM2. Ils ont écrit une pièce sur la mémoire en transformant les récits des âgés ;
- **l'Ehpad Fondation du Parmelan** à Annecy (Haute-Savoie). Son projet de food-truck en mode tiers-lieu obtient le troisième prix. L'initiative vient également d'être primée par l'Union des ingénieurs hospitaliers en restauration. L'établissement ouvre son jardin à l'heure du déjeuner. Le cuisinier de l'Ehpad propose le plat du jour aux résidents et aux clients du camion qui bénéficient aussi d'une petite restauration de type sandwich. Des résidentes tiennent la caisse ;
- **la résidence L'Hespérie** à Arradon (Morbihan). Elle reçoit le prix spécial Alzheimer pour son projet de café-plage de la maison Alzheimer Les Émeraudes. Cette initiative s'inspire de la thérapie du voyage qui recrée un wagon virtuel. Cette fois, il est proposé de transporter les résidents dans un café décoré comme celui fréquenté par Marcel Proust à la fin du XIX^e siècle. Cet espace invite aussi à travailler les cinq sens avec l'odeur du café, un fond sonore de vagues, un cabinet de curiosité avec des galets ou encore des tableaux impressionnistes et des photos anciennes.

Deux mentions spéciales ont été décernées :

- le coup de cœur du jury revient à la chaîne de télévision de l'Ehpad Beauséjour de Hyères (Var). Son taux de visionnage est estimé à 72% ;
- le prix spécial droits et libertés est décerné à l'Ehpad Les jardins de Sarrebourg (Moselle) pour son disque d'intimité. Comme un disque de stationnement limité, il est octroyé aux résidents des plages d'intimité d'une ou deux heures pendant lesquelles le personnel de l'établissement ne peut entrer dans leur chambre. Cela part du constat que les professionnels pouvaient pousser la porte d'un résident jusqu'à dix-neuf fois par jour. L'objectif de l'initiative est de protéger la vie privée des âgés en rappelant leur chambre ne fait pas partie de la collectivité.

Lydie WATREMETZ